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平成２２年第４回宇土市議会定例会 質疑・一般質問 

番号 質  問  事  項 答 弁 者 質 問 者 

１ (1) 宇土市の伝統工芸品振興策について 

 要旨 

 工芸品認定（指定）制度について 

①伝統的工芸品等の認定（指定）で，従事者と関係者の意欲の

高揚と後継者の育成を図り，本市の工芸品等を積極的に発信

し販路拡大支援につなげる。 

経済部長 

 

九谷新吾議員 

(2) 付加価値で農水産品の振興策について 

 要旨 

 1.5次産業振興について 

 ①創意・工夫・仕掛け・仕組みづくりについて 

経済部長 

 

(3) 公共交通体系の整備促進について 

 要旨 

新たな公共交通施策で市民の利便と定住促進を 

 ①高柳新駅構想と周辺環境整備について 

市長 

 

(4) マニフェスト（公約）工程表作成について 

 要旨 

工程表作成でマニフェスト（公約）実現へ 

 ①実行・実現に向けた工程表作成について 

市長 

２ (1) 安全・安心な宇土市づくりについて 

要旨 

①アンケート等の調査結果に基づく，職員に対する指導・教養

の実施状況 

②防犯・交通ボランティアの把握状況 

 

③活動の根拠・活動状況 

 

④関係機関，特に警察署との連携 

 

⑤ボランティアの募集，応募要領 

 

⑥防犯灯の設置状況 

⑦市長の見解 

 

 

総務企画部長 

 

市民環境部長 

教育部長 

市民環境部長 

教育部長 

市長 

教育長 

市民環境部長 

教育部長 

総務企画部長 

市長 

中口俊宏議員 
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３ (1) 中心商店街活性化策について  

要旨 

①空き店舗の活用策について 

 

②空き地の有効活用について 

 

③本町通りの買い物客，歩行者の安全確保の為に大型貨車（荷

物の積み下ろしの車を除く）通行規制はできないか 

 

 

市長 

経済部長 

市長 

経済部長 

市民環境部長 

藤井慶峰議員 

(2) 子育て支援について 

 要旨 

 ①児童虐待や DV 防止の観点から子育て世代の親の相談所等の

拡充策について，現状と今後の計画は 

市長 

健康福祉部長 

(3) 高齢者・難病者・障がい者介護世帯への支援について 

 要旨 

 ①介護者の肉体的精神的疲労の回復の為の支援について，現在

の取組状況 

 ②今後の取り組み計画はどうか 

市長 

健康福祉部長 

(4) 轟山麓に埋設されている 245-T ダイオキシンの現在の管理

状況について 

 要旨 

 ①営林署との交渉経過は 

 ②現在の状況はどうか 

 ③完全撤去を求める 

市長 

市民環境部長 

(5) 市道整備による農作業用車両スペースの確保について 

 要旨 

 ①道路が拡幅或いは新設された農地を通る場合には，農作業用

車両の駐車スペース，農業機械や農作物の積み下ろしの為の

スペースを確保できないか 

市長 

建設部長 

４ (1) 農業問題について 

 要旨 

①環太平洋連携協定（TPP）について 

・TPP 参加，関税撤廃で県内，本市の農業生産額はどうな 

るか 

  ・TPP に対する市長の見解はどうか 

 ②鳥獣被害対策について 

  ・鳥獣被害の状況はどうなっているか 

  ・今後の被害防止対策について 

 

 

 

経済部長 

 

市長 

経済部長 

福田慧一議員 
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(2) 市民の健康問題について 

 要旨 

①健診問題について 

  ・各種健診の状況について 

  ・受診率向上対策について 

  ・健診料金の軽減について 

②子宮頸がん等ワクチン接種実施について 

 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

市長 

健康福祉部長 

(3) 国保患者の医療費一部負担金の減免について 

 要旨 

・一部負担金減免の利用状況 

 ・国の減免新基準について  

健康福祉部長 

(4) 幼稚園就園奨励費補助の完全実施について 教育部長 

５ (1) 小中学校の整備状況 

 要旨 

①体育館の整備状況 

 ②グラウンドの整備状況 

市長 

教育部長 

山村保夫議員 

６ (1) 交通事故防止への対策について 

 要旨 

①道路反射鏡（カーブミラー）について 

・ 設置基準，管理方法について 

・ 通報先表示シールの貼り付けについて 

市民環境部長 芥川幸子議員 

 

 

 

(2) ごみの減量について 

 要旨 

①ごみ排出量の推移とごみ減量，リサイクルの取り組みについ 

 て 

②今後どこまで減量を進めるのか，本市の見解は 

③資源ゴミの分別収集について 

・ プラスチック製容器包装（プラマークがついているも

の）の資源回収について 

・ 廃食用油の資源化について 

・ シュレッダー紙の回収について 

市民環境部長 

(3) 子育て支援について 

 要旨 

 ①育児に不安を覚える親への支援講座について 

・ 親学講座について 

・ コモンセンス・ペアレンティング（CSP）講座について 

 ②子ども医療費の拡充について 

 ③市役所裏の駐車場へ「思いやり駐車区画」を 

 

 

 

教育部長 

健康福祉部長 

市長 

総務企画部長 
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(4) 行政サービスについて 

 要旨 

①総合窓口業務について 

・ ワンストップサービスについて 

・ 複数の手続きが必要な申請について 

 ②窓口業務時間延長サービスについて 

総務企画部長 

市長（総括） 

７ (1) 幼児（児童）教育と育児 

 要旨 

 ①教育立市の目指すものは何か 

 ②宇土市の教育理念と幼児教育について 

 ③保育園と幼稚園のちがいは何か 

教育長 野口修一議員 

(2) 児童福祉法と育児支援 

 要旨 

①宇土市の育児支援の現状について説明を 

②児童福祉法と宇土市保育条例の関係（内容・時期） 

③宇土市の幼児・児童の育児事情の現状認識は 

健康福祉部長 

(3) 保育条例の施行と変更 

 要旨 

 ①保育園・幼稚園の保育と教育についての方針は 

 

 ②宇土市の保育条例施行と見直し年・変更の意味 

 

 

教育長 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

(4) 発達障がいと療育の理解度 

 要旨 

①教育の視点から学習障がいの分類をどう見ているか 

 ②発育の視点から発達障がいやアスペルガー症候群，難病をど

う見ているか 

 ③宇土市内の保育園で，障がい児受け入れの実状は 

 ④民間委託の条件に，障がい児の受け入れに関する指導条件は

あるか 

 ⑤保母・保父は，障がい児童の療育に対する認識はあるか，各

園の人数も含めて説明を 

 

 

教育長 

教育長 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

健康福祉部長 

 

(5) 出生率と小児医療の変化（熊本都市圏も含めて） 

 要旨 

①現代の出産医療・小児医療の実状認識は 

②乳児死亡率の推移についてどう見ているか 

③熊本の小児救急医療レベルの認識はあるか 

健康福祉部長 

 

(6) 医療技術の発達と育児 

 要旨 

 ①障がい児は，増える傾向の認識はあるか 

 ②発達障がいと学習障がいの学校の対応はどうか 

 

 

健康福祉部長 

教育長 
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(7) 障がい者は何処にも居る 

 要旨 

①障がい児は何処にでも生まれる認識はあるか 

 ②定住人口を増やすことは，多様な障がい者も受け入れること

になるが，その認識と準備はどうか 

 ③多様な事情を持つ子どもたちの教育と教育立市とどう両立

できるのか見解を 

 ④「保育」と「教育」の視点から，これから宇土市が目指す「育

児」について見解を 

 

 

健康福祉部長 

健康福祉部長 

 

教育長 

 

市長 

(8) 地域再生の取り組み 

 要旨 

①地域活性化策について 

 ②網引地区をモデル地区に考えるとは 

 ③宇土西地区の活性化をどう考えているか 

市長 

８ (1) 給食センターの施設について 

 要旨 

①安全性について 

 ②調理能力について 

 ③衛生面について 

 ④老朽化における建て替えについて 

教育部長 樫﨑政治議員 

(2) 学校給食における米の消費拡大について 

 要旨 

①パン食から米飯食への移行 

教育部長 

(3) 公共施設宇土スポーツセンターについて 

 要旨 

 ①危険な箇所についての改善 

 ②バリアフリー化 

教育部長 

９ (1) 介護保険制度 

 要旨 

 家族介護慰労事業について 

①特養老人ホームの待機者数，在宅介護数（ランク別）の実態 

 ②事業要件の緩和 

健康福祉部長 村田宣雄議員 

(2) 中山間地域の定住対策 

 要旨 

①限界集落，準限界集落等の定住対策の一環としての大学校と 

の連携について 

総務企画部長 

(3) 宇土市農業の生産構造の現状と対策 

 要旨 

①販売農家戸数，認定農業者数，農業従事者の平均年齢，認定

農業者水田面積に占める割合等の現状 

 ②戸別所得補償制度の加入状況 

 ③10 年先を見通した担い手確保対策（人と組織） 

 

 

経済部長 

 

経済部長 

市長 



 6 

 


